

DIVULGACIONES FINANCIERAS

Los tipos de interés y la emigración de capitales

Decíamos en un artículo anterior que, vista la afluencia de capitales y el ininterrumpido aumento de la cotización de sus acciones varias empresas españolas habían decidido reducir el tipo de interés de las mismas. Y comentábamos el caso atribuyéndolo con fundamento al temor de los capitalistas a meterse en arriesgadas empresas que pudieran entrañar algún peligro para su dinero. Y así se ha llegado al caso paradójico de que por exceso de cobardía el capital se ha lanzado a empresas arriesgadas.

Pero se da en estas últimas semanas el caso curioso de que todos los valores no solo en España sino en toda Europa experimentan subidas fantásticas injustificadas en algunos de los casos y hay razones—fáciles de encontrar—para poderse asegurar que ese alza de ahora no puede obedecer solo a la cobardía del capital de que antes hablábamos. Es preciso que obedezca a otra causa momentánea que cause la actual superalza.

Esa causa existe. No es otra que la emigración de capitales norteamericanos con rumbo a Europa. ¿Qué obligaba a esos capitales a emigrar? El escaso rendimiento que en los Estados Unidos obtenían debido al exceso de dinero. El exceso de dinero causa—ya lo dijimos en un artículo anterior—la baja proporcional del valor del mismo. Y su acumulación en el caso particular de Norteamérica había hecho que todos los bancos—comenzando por el de Federal Reserve Bank—bajasen el tipo de interés en lo que fueron pronto imitados por las grandes compañías.

El capital norteamericano obtenía así muy poco rendimiento en los Estados Unidos. Los yanquis no han pasado en tan extensión como nosotros, por la crisis de la post-guerra. Y el capital no ha tenido por qué perder la confianza engendrada por la prosperidad de los años felices de la guerra.

Consecuentemente el capital norteamericano es audaz. Nada le importan los peligros con tal de hallar posibilidades de doblarse o triplicarse en poco tiempo. Y puesto que en América obtiene pequeños rendimientos y el tipo de interés tenía marcada tendencia a continuar descendiendo, el capital norteamericano volvió los ojos a Europa donde si bien había algún peligro no era gran cosa, y en cambio se conseguían muchos mayores rendimientos.

Durante unos meses ha habido una ininterrumpida emigración de capitales, con rumbo a Europa. Se dirigían principalmente a Francia, Inglaterra y Alemania; pero ha tenido como consecuencia inmediata el alza que en las bolsas de esos países experimentaron todos los valores ante la afluencia de dinero, una repercusión en todo el continente que ha hecho subir vertiginosamente gran cantidad de valores en todas las Bolsas de Europa.

Ha durado varios meses este excepcional estado de cosas. La afluencia de capitales americanos hacia subir todos los valores e indirectamente todos aquellos que jugaban al alza ganando gruesas sumas.

Pero esa situación parece próxima a variar. Los valores continúan subiendo. La afluencia de dinero, en lugar de disminuir, ha aumentado. Algunas compañías han reducido sus tipos de interés, síntoma inequívoco de abundancia de dinero. Y todo por el momento hace presagiar que la situación no variará: sin embargo...

Cierta noticia publicada por todos los periódicos hace presagiar que pronto comenzarán a bajar muchos de los valores que han subido extraordinariamente. Acaso muchos de esos que han subido se mantengan firmes porque el alza se fundamenta más que en influencias externas en que tienen un valor real que sólo ahora ha sido alcanzado; pero los otros, los que han debido su alza al extraordinario estado de cosas, provocado por la abundancia de dinero, pueden muy fácilmente descender por culpa de esas noticias de que hablamos.

Esa noticia es que el Federal Reserve Bank de los Estados Unidos ha acordado aumentar el tipo de descuento subiéndolo a 4 y medio por ciento.

La importancia de esa noticia estriba en que indica que en los Estados Unidos dándose cuenta de que el bajo tipo de interés era la causa

La visita a España de los aviadores italianos

De Los Alcázares partió un aparato conduciendo al general italiano hacia Granada y Sevilla

La estancia de marqués De Pinedo en Cartagena

Cartagena, 29. A primeras horas de la mañana de el aerodromo de los Alcázares partió en un aparato «Junkers» el general de aviación italiano y el general Soriano, jefe de los servicios de aviación. El aparato tomó rumbo a Granada.

Después recorrieron el Generalife, marchando seguidamente al aerodromo y emprendiendo el vuelo con dirección a Sevilla.

Llegada a Tablada

Sevilla 29.—A las cuatro y media de la tarde llegaron al aerodromo de Tablada los aviadores italianos.

Fueron recibidos por los jefes y oficiales del aerodromo.

Los aviadores visitaron esta capital.

Esta noche, en el expreso de Andalucía, marcharán con dirección a Madrid.

El aparato en que han realizado el vuelo desde Los Alcázares, saldrá mañana con dirección a Madrid, llevando a bordo al general Navarro, al señor Carraziolo y al marqués de Quintanar.

De Pinedo cumplimenta a las autoridades

Los aviadores italianos a Cartagena

Cartagena, 29.—A las cuatro de la tarde son esperados en esta ciudad los aviadores italianos que forman la escuadrilla de hidros que manda el marqués De Pinedo.

Diversos actos

Cartagena, 29.—Los aviadores italianos a su llegada a esta ciudad visitarán la Casa de Misericordia y el Parque de Alfonso Torres.

Por la noche, en el Teatro Principal se celebrará un banquete que el Ayuntamiento ofrece a los aviadores italianos.

Llegada de aviadores a Granada

Granada, 29.—Esta mañana llegó a esta ciudad el aparato procedente del aerodromo de los Alcázares en el que han hecho el vuelo el general de la aviación italiana y el general Soriano.

El aparato aterrizó en el aerodromo de Dávila.

A los aviadores se les rindieron honores.

Recibieron a las ilustres personalidades los jefes del aerodromo comandante Manzanaque y capitanes señores Palacios y Llorente.

También fueron recibidos

Por los Teatros

«EL TABERNERO DEL BARRIO» (Espectro)

Anoche se estrenó el drama en tres actos «El tabernero del barrio» cuyo autor es Joaquín García.

La obra deja bastante que desear. En ninguno de los actos logra su autor convencer al público ni aun llegar a que le interese la obra.

El asunto es manifiesto, ya casi en descenso. Los folletones, han decaído ya desde hace mucho tiempo en el teatro.

La compañía estuvo aceptable en la interpretación de los papeles.

Romea

DEBUT DE LA LADRON DE GUEVARA Y RIVELLES

El próximo sábado con el estreno de la obra «Un hombre y una mujer» debutará la notable compañía de comedias Ladrón de Guevara-Rivelles.

He aquí el elenco artístico: Actrices.—Adela Carbone, Enriqueta Colomo, Mary Derby, Margarita Gelabert, María Fernanda Ladrón de Guevara, Josefina Lamas, Aurora Palacios, Patrocinio Rico, Elena Salvador, Oliva Sánchez, Luisa Zarco del Pino.

Actores.—Arturo Cabeza, Ignacio Evans, Antonio Gandía, Manuel Martín Vara, Juan Martínez Román, Rufino Orellana L., Francisco Pierrá, José Portes, Rafael Rivelles, Manuel Rodríguez, Francisco Urquijo y Gonzalo Vico.

Entre los estrenos figuran las obras siguientes: Flores y Blanca Flor, de Luis Fernández Ardavin. El Pasado de Paulina, de Mariano Alarcón. El Secreto de Próspero, de Manuel Melgarejo. La Gran Duquesa y el Camarero, de Alfred Savoir, arreglada a la escena española por Salvador Vilaregut.

B. G. ESPINOSA

Vida deportiva

Casnovas arbitrará el partido Imperial-Athletic

Las directivas de los dos equipos arriba mencionados se han reunido días pasados para designar árbitro del partido de desempate que tienen que celebrar para el campeonato de primera categoría grupo B.

Designaron para que dirigiera la contienda al colegiado murciano señor Casanovas.

La elección del señor Casanovas para dirigir esta contienda nos parece bastante acertada, pues sin duda alguna será en el campo de juego el árbitro imparcial que más conviene para arbitrar este partido.

Respecto a la fecha señalada para la celebración del partido todavía no hay ningún acuerdo en firme, habiéndose reunido ayer tarde la Federación Regional para tratar de varios asuntos, entre los cuales suponemos sea este que nos ocupa uno de ellos.

Parece ser, según noticias que hemos podido recoger, que se celebrará el encuentro en el día diez del próximo mes de junio o en su defecto en el día diecisiete del mismo.

Magistrado gravísimo

Madrid, 30.—Ayer le fueron administrados los Santos Sacramentos al magistrado del Tribunal Supremo don Gracia y Justicia don Alfredo Zabala.

Los médicos que asisten al ilustre enfermo se muestran pesimistas.

La visita de Waldemar a Londres

Waldemar, el dictador lituano ha estado unos días en Londres y celebrado una entrevista con Chamberlain. Esa entrevista es la inevitable que todo hombre de Estado realiza al llegar a Londres. Y no había, por lo tanto, motivo alguno para inquietarse ni atribuirle la menor importancia.

Pero como el conflicto lituano-polaco está muy reciente y la solución que hubo de darse por la Sociedad de las Naciones no fué todo lo satisfactoria que desea fuera alguien indico; un poco veladamente, la posibilidad de que la visita de Waldemar fuese algo más que una entrevista, sin otro objeto que un cambio de impresiones.

Algunos exaltados dejaron volar su fantasía. Se habló de Polonia y de Lituania, se recordaron todos los detalles de los acontecimientos desagradables de hace unos meses, se habló de alianzas y de peligros más o menos remotos; pero afortunadamente se ha demostrado con la clara rotundidad de los hechos que la visita de Waldemar y su entrevista con Chamberlain no tenían otra importancia que la de un cambio de impresiones sobre la política de la nación báltica.

Todos los comentarios de los exaltados han caído por su base; más la facilidad con que han surgido basta para indicar que pudieran tener algún fundamento, fundamento que no puede basarse sino sobre lo injusto del fallo de la Liga ginebrina en el asunto lituano-polaco. Esos comentarios suscitados por la visita de Waldemar han tenido también la virtud de recordarnos que hay en el norteste europeo un recodo de guerras que no es prudente ni de sabios olvidar porque fácilmente pudieran prender la mecha un nuevo conflicto bélico que acabará de arruinar a nuestra pobre y castigada Europa.

Labor municipal

La Comisión Permanente tratará esta tarde los siguientes asuntos: Acta de la sesión anterior. Boletines y Gacetas. Comunicaciones varias. Cuentas y pagos. Distribución de fondos para el mes de Junio próximo. Informe en la instancia de don Juan Píñuela, interesando se le reconozca derecho a un decenio. Idem en la de don Luciano Díez Cruz solicitando el aumento de su haber en 500 pesetas. Expedientes de concesiones de derivación de aguas al alcantarillado. Informe de la Comisión en la instancia de don Diego Faz Gisbert, reclamando al escalafón de funcionarios. Instancia de don José Meseguer, solicitando autorización para realizar trabajos de alumbramiento de aguas en el Monte núm. 79 bis. Informe en la instancia de don Pedro Cascales Vivanco para cercar con un muro una finca de su propiedad lindante con el kilómetro 6 de la carretera de Murcia a Granada. Moción de don Fernando García Nieto para que se habilite en esta Casa Consistorial una habitación para que pueda actuar la Comisión de Policía Urbana. Sorteo de Vocales para el Consejo de Hombres Buenos.

Un proyecto de reorganización agrícola comercial

Madrid 29.—Se ha presentado al director general de Agricultura señor Veliando un proyecto de reorganización agrícola provincial por la Junta Administrativa de los servicios agrícolas de Soria.

El vuelo del «Jesús del Gran Poder»

Los aviadores españoles emprendieron el vuelo a las 11'20 de la mañana de ayer

Sevilla, 29.—Esta mañana a primera hora en el aerodromo de Tablada se notaba la animación precursora del gran acontecimiento que más tarde debía de tener lugar.

El «Jesús del Gran Poder» debidamente equipado por los capitanes Jiménez e Iglesias ayudados por personal del aerodromo revisaron detenidamente el aparato.

Próximamente a la once comenzaron a llegar al aerodromo las autoridades y algunas personalidades así como también numeroso público.

Se practicó un detenido reconocimiento al motor del aparato, hallándolo los aviadores en perfectas condiciones de marcha. El tiempo se presentó espléndido.

A las once y veinte en punto el aparato fué puesto en marcha y pocos momentos después se despegaba del suelo con gran facilidad.

El aparato tomó rumbo hacia Sevilla, volando varios instantes por encima de la capital, poco después se perdía en el horizonte con dirección a Karachi.

La ruta que seguirán los aviadores en su primera etapa

Sevilla, 29.—Los aviadores Jiménez e Iglesias se dirigen hacia Karachi punto designado en su primera etapa.

El «Jesús del Gran Poder» está tarde al oscurecer, de no ocurrir ningún percance, volará sobre el volcán Etna (Sicilia), que actualmente se halla en erupción, lo que servirá a los aviadores para orientarse, tomando aquel como punto de referencia.

Mañana a primeras horas del día aterrizará el aparato en Karachi.

Durante el vuelo los aviadores se alimentarán con leche para cuyo efecto llevan gran provisión de botes de leche condensada.

También se alimentarán con frutas y chocolate, llevando para apagar la sed aguas minerales.

El aparato va provisto de 4.600 litros de esencia, 500 de aceite y 15 de agua.

Max detalles de la salida de los aviadores

Sevilla 30.—El «Jesús del Gran Poder» se elevó ayer mañana con el esfuerzo máximo del motor.

La salida del aparato fué cronometrada por el Aero Club. El aparato se elevó a gran altura, y después de dar varias vueltas por encima de Sevilla, partió con dirección a Karachi, donde seguramente aterrizará, pero si a los aviadores les queda suficiente esencia, continuarán el vuelo hasta Agra.

Del momento actual

La navegación interplanetaria

Ensueño de Julio Verne que parece finalmente de posible realización, como ha ocurrido con tantas otras fantasías del gran novelista profeta.

La solución de Julio Verne que utilizaba un cañón, es completamente fantástica e irrealizable; pero parece que hay otras soluciones de posible y científica realización, entre ellas, principalmente, la que se fundamenta en los principios del cohete.

En este obra una fuerza de reacción independiente del aire ambiente que es, por lo tanto, capaz de actuar en el vacío interplanetario.

Ha sido aplicado el cálculo y, según un sabio inventor francés, parece que empleando pólvora para la impulsión del cohete se necesitaría una carga de dicho explosivo de un peso cerca de 900 veces mayor que el del aparato a impulsarse para lograr salir de la esfera de atracción de la tierra camino de la luna.

Este peso disminuye notablemente empleando otros explosivos más potentes y se hace diez veces menos empleando el hidrógeno molecular y dará seguridades de éxito práctico el día que se alcance la desintegración de la materia y su transformación en energía, a la manera que lo realiza el radium de manera lentísima.

Sólo hay, pues, hasta ahora posibilidades que dependen de «posibles» futuros inventos; pero es el caso que una casa fabricante de autos ha tomado la idea en serio y ha empezado a realizar experiencias, construyendo un automóvil impulsado por cohetes fabricado muy secretamente y que ha alcanzado con gran facilidad la velocidad de cien kilómetros por hora.

Parece que luego se procederá a fabricar aeroplanos con el mismo motor y que serán continuadas las experiencias.

LOS JUEGOS OLIMPICOS

El equipo italiano vence al francés

Amsterdam, 30.—Ayer en el gran estadión se celebró el partido de fútbol entre los equipos representativos de Francia e Italia.

La contienda resultó muy reñida venciendo los italianos por cuatro goals a tres.

El equipo español de tiro

Madrid, 30.—El equipo español de tiro que irá a la Olimpiada en el próximo mes de junio está compuesto por los mejores tiradores militares del ejército español.

Entre los tiradores figuran los capitanes señores L. Corrales, Carrero y O...

